

DURANTE GIRA DE PRENSA

# Embajada del Japón y JICA visitan varios proyectos en el sur

**NACAOME, Valle.** La embajada del Japón, la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) y un grupo de periodistas de diferentes medios de comunicación visitaron varios proyectos en la zona sur de Honduras.

Los comunicadores conocieron el desarrollo del proyecto “Mejora de la Resiliencia de los Medios de Subsistencia para la Seguridad Alimentaria para la Prevención de la Migración y la Reintegración de los Migrantes retornados en el Corredor Seco (a través de la PMA)”.

El proyecto es ejecutado como parte de la asistencia financiera no reembolsable del gobierno del Japón y cuenta con una asistencia de cuatro millones de dólares americanos, equivalentes a aproximadamente 100 millones de lempiras.

Con el programa se busca fortalecer la resiliencia para la seguridad ali-



## DATOS

*El gobierno del Japón, a través de la embajada y JICA, trabaja en más de 150 países alrededor del mundo brindando asistencia técnica y financiamiento en países en vías de desarrollo, al utilizar los esquemas de cooperación adecuados y un enfoque determinado según la problemática que se aborde, a través de la Asistencia Oficial para el Desarrollo (AOD).*

mentaria en cinco municipios del Corredor Seco: Guajiquiro, Mercedes de Oriente, San Antonio del Norte y Laurique en el departamento de La Paz

y el municipio de Caridad, en el departamento de Valle.

La zona del Corredor Seco es severamente afectada por los efectos del cambio climático, año tras año, lo que causa severas sequías que afectan a las cosechas y conllevan a la inseguridad alimentaria de la población.

### RESPUESTA A SEQUÍA

La presente asistencia tiene como objetivo dar respuesta a la declaración de emergencia que realizó el gobierno de Honduras para hacer frente a la sequía que afecta a la zona. Además, se pretende mejorar la resiliencia de los medios de vida de la población para prevenir la migración de las personas y facilitar la reintegración de los migrantes retornados.

Posteriormente, el grupo de comunicadores sociales, en conjunto con los representantes de la embajada del Japón y JICA, se trasladaron al



**El Centro Básico de Educación Doctor Ramón Rosa fue inaugurado en Jicaro Galán.**

sitio donde se ejecutará el “Proyecto de Reconstrucción del Puente en la Carretera Nacional Número 1”, que consiste en la construcción del Puente Guacirole, en el municipio de Nacaome, en el departamento de Valle.

El propósito de la importante vía es asegurar una conectividad fluida y segura en toda la carretera CA-1, y mejorar la logística comercial, contribuyendo de esta forma con el fortalecimiento del sector económico del país.

El monto de la donación para apoyar la construcción del puente será de 2,398 millones de yenes japoneses (aproximadamente 24 millones de dólares estadounidenses). Asimismo, el año pasado, JICA realizó el diseño detallado, por una donación de 62 millones de yenes japoneses (aproximadamente 620,000 dólares), haciendo un apoyo total aproximado de 24.6 millones de dólares.

### AMPLIÁN ESCUELA

Para finalizar la jornada de trabajo asistieron a la inauguración del Proyecto APC “Plan de ampliación y renovación de la Escuela de Educación Básica Ramón Rosa en la ciudad de Nacaome”, la cual contó con la participación del embajador del Japón, Jun Nakahara. El monto de ejecución de este proyecto es de 119,736 dólares.

A través del programa APC se construyó un taller, se reparó el sistema eléctrico, techo, cielo y piso. También, equipó al centro educativo con mobiliario escolar. Más de 400 estudiantes de diversos centros educativos básicos saldrán beneficiados con este proyecto.

## SEGÚN LA CICR

# Violencia sigue causando migración en Honduras

La violencia en Honduras sigue causando «graves consecuencias humanitarias», como el desplazamiento interno, la migración y la desaparición forzada, un flagelo que requiere un abordaje estructural e inversión a largo plazo, indicó el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR).

«Lastimosamente, la violencia se ha normalizado en el país y lo que vemos es que no para, sigue generando consecuencias humanitarias como el desplazamiento interno y la migración», dijo el jefe de la delegación del CICR en Honduras, Karim Khallaayoun, en entrevista con Efe vía Zoom.

Señaló que la tasa de homicidios en Honduras ha bajado en la última década, pero la violencia «sigue siendo generalizada, afecta a muchas personas y a grupos vulnerables, como jóvenes y niños y causa mucho impacto humanitario».

El balance de 2022 del CICR, divulgado, señala que las «graves consecuencias humanitarias» provocadas por la violencia «socavan el presente y futuro» de miles de personas en el

país centroamericano, que en 2021 registró una tasa de 38,63 homicidios por cada 100.000 habitantes.

### ATENCIÓN A VÍCTIMAS

El Estado de Honduras está «obligado» a atender a las víctimas de la violencia y la desigualdad, señaló el canadiense, quien afirmó que el CICR ha trabajado con las autoridades hondureñas en el fortalecimiento de sus capacidades de atención.

«Hay causas estructurales de esta violencia que necesitan una inversión a largo plazo por las autoridades, la sociedad civil y la comunidad internacional», añadió.

La migración es un fenómeno multicausal, pero la violencia generalizada que sufren las personas en sus comunidades, el impacto socioeconómico generado por la pandemia de la COVID-19 y los desastres provocados por fenómenos naturales son los principales factores que la alimentan, añadió la organización internacional.

Khallaayoun considera que la migración requiere «soluciones a largo plazo

y estructurales» en Honduras, donde el CICR promueve la aprobación de dos leyes orientadas a proteger a personas desplazadas por la violencia y regular el uso de la fuerza.

### CAMBIO CLIMÁTICO

Según cifras del Observatorio Consular y Migratorio de Honduras, un total de 14,610 hondureños fueron retornados a su país entre enero y febrero de 2022, lo que supone un 107,9 por ciento más que los 7.028 deportados en el mismo lapso de 2021.

La pandemia de la COVID-19 ha diezmando los medios de vida de millones de familias que ya eran vulnerables y ha causado «graves consecuencias sociales y económicas», señaló el CICR.

Los huracanes Eta y Iota, que azotaron la región centroamericana en 2020, provocaron además «nuevas consecuencias humanitarias y, con ellas, dobles y triples vulnerabilidades», por lo que el CICR ve necesario hacer más resilientes a las comunidades afectadas por la pobreza y la violencia.



**Cada año, la violencia orilla a emigrar a miles de hondureños, para poner a salvo sus vidas y realizar su “sueño americano”.**

El canadiense expresó que los dos años de pandemia han sido «muy duros» y que durante ese tiempo el CICR tuvo «mucho dificultad» para mantener contacto con las víctimas de la violencia y desplazamiento interno forzado, porque había «temor» por la enfermedad.

### FLUJO MIGRATORIO

«El tema de migración es cíclico, vemos subidas y bajadas en el flujo migratorio, como humanos hemos migrado desde el inicio de la historia, entonces la migración no va a parar, va a continuar y va seguir siendo un fenómeno no únicamente para Honduras sino para el resto del mundo», explicó.

En Honduras se observa «un empeoramiento de las necesidades humanitarias» debido a la crisis socioeconómica causada por la pandemia y los efectos

de Eta y Iota, subrayó el jefe de la misión del CICR, organización que conmemora diez años de presencia humanitaria en el país.

«Vemos muchos retos, las personas más vulnerables son las que atendemos y con capacidad limitadas no podemos brindar toda la atención necesaria (...) nosotros podemos acompañar a las autoridades, pero es el deber y la responsabilidad del gobierno encontrar soluciones y brindar la asistencia y protección a las personas afectadas por la violencia», destacó.

El canadiense dijo que el CICR es «muy optimista» sobre el futuro de su labor en Honduras bajo el mando de la presidenta, Xiomara Castro, y ve con «buenos ojos la apertura» de las autoridades para dialogar y encontrar «soluciones duraderas» para atender a las personas vulnerables.